

do el «Granaor» que sin mediar custodia alguna le infringió una grave herida en el costado izquierdo. El herido fué conducido al Hospital de San Juan de Dios, donde en vista de su grave estado, se le administró la Extremaunción. El agresor se halla detenido é incomunicado por orden de las autoridades.

Bibliografía

Enfermedades del olivo: nociones prácticas para conocer, prevenir y curarlas, por Eduardo Noriega, Ingeniero agrónomo.—Agotada en breve tiempo la primera edición de esta utilísima obra, se ha publicado la segunda, que contiene lo siguiente: Insectos que atacan al olivo: escarabajo, gorgojo, taladro, mangla, carbon, aceitón, hermes, cochinilla, etc., pulga ó pulgón del olivo, palomilla, mosca del olivo.—Parásitos vegetales que atacan al olivo: marojo, mangla, tizne, carbon, uegrilla y melaza.—Enfermedades causadas por los insectos.—Insectos masticadores, insectos chupaderos.—Enfermedades causadas por parásitos vegetales.—Causa y origen de estas enfermedades.—Medios preventivos y curativos.

Dada la difícil situación en que hoy se halla la industria olivarera en España, consideramos hacer un servicio á los agricultores con la recomendación de este libro, que consta de un tomo con 12 grabados, y se vende á tres pesetas en Madrid en la librería de Hijos de Cuesta, Carretas, 9. A provincias se remite certificado enviando libranza de 3 pesetas y 50 céntimos en sellos.

Tranvia en Aguilas

Por D. Alfonso Medina y Vera, vecino de Madrid, se ha presentado en este Gobierno de provincia un proyecto para la concesión de un tranvia urbano en la villa de Aguilas, con arreglo á las condiciones que expresan los documentos que acompaña á su solicitud.

Segun lo prescrito en el artículo 101 del reglamento de 24 de Mayo de 1878, dictado para la ejecución de la ley de Ferrocarriles, se ha publicado en el periódico oficial, por si en el plazo de treinta dias, á contar desde ayer se presentan propuestas que la mejore.

Exhumacion

Por D. Francisco Molero Artés, se ha pedido autorización en el Gobierno civil para trasladar los restos mortales de su abuelo D. José Artés Jimenez, desde el cementerio de la Albatalia al de Nuestro Padre Jesús.

BOLETIN OFICIAL

El del día 16 contiene:
 Edicto del gobierno civil de haber presentado D. Alfonso Medina y Vera, de Madrid un proyecto para la concesión de un tranvia urbano en Aguilas.
 Providencia en el expediente de registro de la mina «Isabel» de Lorca.
 R. O. declarando sucias las procedencias de New Orleans y demás puertos del Misisipi.
 R. O. circular recordando las disposiciones que prohíben á los militares publicar escritos en la prensa censurando los actos del gobierno.
 Subasta para la adquisición de leña, cebada y paja en la Factoría de suministros de Cartagena.
 Riquisitoria para que se presente en el acorazado «Vizcaya», el fogonero de segunda clase José San Leandro Incógnito.
 Adjudicacion de fincas procedentes de Bienes Nacionales á varios particulares.
 Anuncio de la Delegacion de Hacienda sobre pago en 1 de Octubre del cupon del 4 por 100 interior.
 Matricula de la contribucion industrial de Abarán, Campos, Blanca y Pinatar.
 Acuerdos del ayuntamiento de Abarán.
 Id. del de Aguilas.
 Edicto del juzgado de Cartagena llamando á Juan Antonio Hernandez Vicente.
 Id. del de Totana llamando á Luis Sanchez Piernas.

Para Cartagen

Nuestro estimado amigo D. Pedro Martinez Lopez, juez municipal de Ojós ha salido para Cartagena, donde pasará unos dias con el objeto de atender á su quebrantada salud.

El castillo de anoche

Una grandísima concurrencia acudió anoche al Puente á presenciar los fuegos artificiales. El castillo era bastante bueno, pero resultó pesado y latoso. Un cohete ascendió para abajo y entró en el café de Sevilla, asustando á unas señoras y no sabemos se causó algun daño.
 ¡Va bola!

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres. Tiene 20 años de edad y leche de ocho meses. Darán razon en la Albatalia junto al Cementerio viejo, preguntando por Antonio Caravaca.

UNA FAMILIA DECENTE, admitirá en su casa á una señora ó caballero que quieran ser tratados con esmero y como si compusieran parte de dicha familia. Calle de Cánovas del Castillo, 26, principal, darán razon.

VERDADERA GANGA

Donde SE COMPRA PLATA Y ORO, en la calle del Val de San Juan, hoy Cánovas del Castillo, núm. 18, se vende una magnífica estantería, mostrador y gran aparador, todo con cristales, y se dará por la tercera parte de su precio, advirtiendo que si alguien desea separadamente alguna parte, también puede vendersele, porque son cinco grandes armarios separados los que forman la estantería. 15-7

Constantes hemorragias

Certifico que hace cuatro años sufría de constantes hemorragias, viviendo en un estado de nerviosidad insostenible, sumamente delgado y anémico, mal humorado y sin ninguna disposición para atender á mis obligaciones.

En ese estado consulté á muchos medicos de esta ciudad, pero sin obtener ningún alivio para mis sufrimientos que aumentaban día á día, fué entonces que aconsejé por varias personas, tomé las píldoras del Dr. Heintzelmann, pudiendo constar al poco tiempo que alternando el uso de las antidiarréicas con las ferruginosas, se acentuaba cada vez más una mejoría notable en mis crueles padecimientos.

Hoy me encuentro fuerte, con excelentes disposiciones para el trabajo y en condiciones de exponer por medio de estas líneas mi agradecimiento publico al Dr. Heintzelmann por la cura que ha realizado en mi persona con sus notables medicamentos, que aconsejo de utilizar á las personas que padezcan de idénticas dolencias.—Juan L. Goycochea (firma legalizada).

Precio del frasco; pesetas 8.90. Agente en Murcia: A. Ruiz Seiquer. Plaza de San Bartolomé.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 16 DE SEPTIEMBRE

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 19 grados y 2 décimas.

A las 3 de la tarde: 26 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 18 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 16 grados y 4 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 29 grados y 0 décimas; idem al sol, 34 grados y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.

Por la tarde á las 3, brisa de E. Cielo por la mañana, nuboso.

Por la tarde, casi despejado.

Presión: á las ocho de la mañana, 66°0 mm.

Por la tarde á las 3, 762°5 mm.

Evaporacion, 74 mm.

TELEGRAMAS OFICIAL

Habana 14

Comandante general apostadero á Ministro Marina:

Dia 4 cañoneros «Alcedo», «Madrid» y «Guardian» protegieron subida y desembarco en el río Jana de una columna de 500 soldados.

El «Guardian» pasó la barra asegurando con artillería el éxito de operacion que enemigo trataba impedir.—NAVARRO.

DE AYER TARDE

A las 4'11.

Ha firmado la Regente,

entre otros decretos, uno nombrando á D. Manuel Burgos y Marzo, diputado por La Palma (Huelva) para el cargo de director general de Gracia y Justicia, del Ministerio de Ultramar.

A las 4'18

Se ha dicho esta tarde, que los amigos del general Martinez Campos que tienen asiento en ambas Cámaras se reunirán uno de estos dias en una de las secciones del Congreso, para acordar la forma en que han de cumplir el encargo que les ha hecho de ir á engrosar las filas del partido silvelista.

Se ha asegurado también que esa reunion la presidirá el Sr. Fabié y que á ella asistirán algunos militares de alta graduacion.

También se ha hablado de algunas dimisiones, pero esto era poco creído.

A las 4'19

No se dan por convenidos algunos ministeriales, de que fracasada la conciliacion de los elementos conservadores, no queda otro remedio que dejar el poder al partido liberal.

Gran impresion han causado en los círculos políticos los telegramas de «El Imparcial» que aunque procedentes de Nueva-York, y por consiguiente considerados de orígenes filibusteros, no dejan de tener suma gravedad.

El general Azcárraga ha telegrafiado á Weyler pidiendo con toda urgencia noticias de Holguin, y preguntando si es cierto que los rebeldes se han apoderado de tres poblaciones situadas al Oeste de Victoria de las Tunas.

En la Bolsa han circulado rumores pesimistas sobre la guerra de Cuba haciendo bajar los fondos.

A las 4'20

Parece ser que se ha acentuado más el disgusto que existe entre Calisto Garcia y Máximo Gomez, por la eleccion de Presidente de la soñada «república cubana» á favor de Mendez Capote.

A las 4'21

Los filibusteros de Nueva York han aprovechado el triste suceso de Victoria de las Tunas, para dar á la luz noticias absurdas, favorables á los insurrectos cubanos, con objeto de que el gobierno de Washington reconociera á estos el derecho de beligerantes.

Desde luego, telegramas que tenemos por muy fidedignos, aseguran que el presidente Mr. Mac Kinley se opone resueltamente á que se conceda á Cuba la independencia, lo que parece ha motivado ciertas discordias en el gabinete americano, siendo opinion muy generalizada que la cuestion de Cuba ha de traer la crisis al gobierno de Washington en plazo breve.

Todo esto depende del resultado de las gestiones que practique Mr. Woodford con el Gobierno español, y el resultado no se hará esperar mucho.

Cuantas noticias se han propagado por aquellos centros filibusteros carecen de fundamento.

A las 4'28

Ha sido objeto de muchos comentarios el telegrama del general Weyler manifestando que «ha pedido urgentes noticias á Holguin, sobre la suerte de aquella guarnicion»

Se ha dicho que Holguin se hallaba amenazado por los rebeldes y á última hora han circulado rumores graves respecto á un suceso que se supone relacionado con esto.

A las 4'30

Accediendo á lo solicitado por el capitán general de Cuba se ha dispuesto que los 6000 hombres del reemplazo anterior, destinados á aquel ejército, que debían embarcar para la Gran Antilla el 20 y 30 de Septiembre y 5 de Octubre no lo verifiquen hasta fines del mes próximo.

CARTAGENA

A las 4'15 t.

Las honras fúnebres celebradas por acuerdo del ayuntamiento en honor del Sr. Cánovas del Castillo, han resultado solemnisimas.

Han asistido las autoridades superiores de la plaza y departamento numerosa representacion de los diferentes cuerpos del ejército y marina y un gentío inmenso que invadía el espacioso templo de Santa Maria.

La oracion fúnebre pronunciada por D. Julio Lopez Maimon ha sido hábil y elocuentísima.

El orador ha tenido períodos inspiradísimos y conmovedores.

El templo estaba severamente enlutado.

El alcalde de la capital que con la comision del ayuntamiento ha asistido al fúnebre acto, sale en el mixto de esta tarde.—P.

DE ANOCHE

A las 5'16.

Se ha recibido un telegrama del general Weyler en el que este afirma ser falso que los rebeldes penetraran en Consolacion del Sur y consiguieran hacer descarrillar un tren de tropas.

Esta noticia que ha circulado con insistencia, debe referirse, según el general en jefe, al descarrilamiento de un tren de viajeros ocurrido en Pinar del Rio el día 7; pero éste tren descarriló por haberse roto la rueda á uno de los coches y no hubo que lamentar desgracia alguna.

Dá cuenta Weyler de que el destacamento de San Andrés rechazó el día 20 un ataque de los rebeldes. La acometida fué importante y los insurrectos dejaron en el campo treinta y siete muertos.

A las 5'20

En el telegrama de que damos cuenta dice el general Weyler:

«Mi plan es que antes de operar en Oriente quede apaciguado el Occidente y este hállese ya casi dominado por completo. Solo quedan unos pocos grupitos y de entre ellos van presentándose muchos rebeldes».

«Como no operábamos en Oriente era imposible impedir la celebracion de la asamblea insurrecta».

DE ESTA MADRUGADA

A las 11'10

El subsecretario de Estado de Washington ha desmentido que se hagan preparativos navales.

El lunes ó martes se verá en el Tribunal Supremo la causa de Sampau. Se asegura que se revocará la sentencia.

En el arsenal chino de Kianguar una explosion ha muerto cuarenta soldados.

Se ha firmado el nombramiento de Burgos.

A las 11'12

Han celebrado una conferencia Navarro Reverter, el Conde de Valdesera y Azcárraga para tratar de la excomunion lanzada por el obispo de Mallorca contra Navarro Reverter por haberse incautado de bienes de la iglesia. Acordaron recurrir al Papa

A las 12'10

Confirmase oficialmente que VWoodford aplaza la presentacion de la nota hasta el regreso de la corte.

El subsecretario de Estado de VWashington ha manifestado que la mision de VWoodford es completamente pacífica y que nada sensacional se espere.

A las 12'15

Ha fallecido el Conde de Montarco. En su nota oficiosa el gobierno lamenta que el obispo de Mallorca no acudiese al Ministro de Gracia y Justicia guardados del Concordato, ni utilizase la via contencioso-administrativa.

Además de reclamar al Vaticano se adoptarán otras medidas.

Cartas de Filipinas dicen que Aguinaldo lleva 4000 hombres; Llanero 3000; Ponciano 3000, y otros núcleos menores. Necesítanse tropas. 200 presos de Pampang se sublevaron, el gobernador Sr. Cánovas pudo salvarse, el secretario fué herido. Matamos á la mayoria de los sublevados.

A la 1

Dicen de Neryork que VWeyler ha decidido quemar seis poblaciones de Oriente para evitar costosos convoys.

Gran muchedumbre del Estado la Indiana ha linchado á cinco presos.

Agrávanse las huelgas. Diariamente chocan la policia y los obreros.

A la 1'30

En la cuestion de la excomunion el Gobierno opina contra Reverter, inclinándose á suspender la Real Orden. Si esto se acuerda Reverter ha anunciado su dimision.

En el Consejo de hoy se resolverá si al Duque de Tetuan le ha comunicado la reina que regresa el dia 27.

A la 1'45

El Duque de Tetuan ha facilitado una nota confirmando las declaraciones optimistas del subsecretario de los Estados Unidos. Añade que ni el suceso de las Tunas ni la llegada de VWoodford á España, ni la presencia de Lee ante Mackinley en VWashington agitaron la opinion. Esta calmada; Mackinley correcto en su proceder.

